
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Ortsbeirat Oggersheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 07.06.2018 

 Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

 Sitzungsende: 16:40 Uhr  

 Ort, Raum:  Sitzungszimmer des Oggersheimer Rathauses, 

Schillerplatz 

 

 



Anwesend sind: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Ursula König  
Reiner Wenz  
Sylvia Weiler  
Wolfgang Jung  
Monika Knaul  
Björn Pfrengle  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Anja Gilbert  
Monika Eschli  
Andreas Gebauer  
Birgit Stauder  
Monika Kanzler  
Andreas Unger  

Grüne-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Johannes Moeller  
Christian Brückmann  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Florian Fischer  

Schriftführer/in 
Gabriele Rogall-Zelt  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Ortsvorsteherin 
Barbara Baur  
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
Vorlage: 20185810 

  
 2.  Wahl eines/ einer stellvertretenden Ortsvorstehers/ Ortsvorsteherin 

Vorlage: 20185908 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Vorstellung der neuen Bezirksbeamten der Polizei 

Vorlage: 20185700 
  
 5.  Vorstellung Queva Park, Teilabschnitt 2 Mauer zur Mannheimer Straße 

Vorlage: 20185866 
  
 6.  Bericht der Ortsvorsteherin 
  
 7.  Bericht des Straßensozialarbeiters für den Ortsbezirk Oggersheim 

Vorlage: 20185693 
  
 8.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Barrierefreier Umbau der ÖPNV Haltestelle „Am Weidenschlag“ 
Vorlage: 20185765 

  
 9.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Freigabe der Einbahnstraßen für gegenläufigen Radfahrverkehr in Oggersheim 
Vorlage: 20185816 

  
 10.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Errichtung Rad- und Fußweg Mittelpartstraße 
Vorlage: 20185918 

  
 11.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahme zur Optimierung des Radwegenetzes in Oggersheim 
Vorlage: 20185772 

  
 12.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs in Oggersheim 
Vorlage: 20185817 

  
 13.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Fortführung/Lückenschluss Radwege Prälat-Caire-Straße 
Vorlage: 20185919 

  
 14.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktualisieren der Schulwegepläne der Oggersheimer (Grund-)schulen 
Vorlage: 20185818 



  
 15.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung von Hol- und Bringzonen an den Oggersheimer Grundschulen 
Vorlage: 20185819 

  
 16.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Straßenarbeiten in der Gaustraße (Abschnitt Poststraße/Schießgraben) Og-
gersheim 
Vorlage: 20185771 

  
 17.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Geschwindigkeitskontrollen in der Wormser Straße 
Vorlage: 20185814 

  
 18.  Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Sicherheitskonzept für Brennpunkte in Oggersheim 
Vorlage: 20185914 

  
 19.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau der Schillerschule zur Ganztagsschule 
Vorlage: 20185767 

  
 20.  Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Baustellenmanagment Stadtteilverbindungsstraße Melm 
Vorlage: 20185915 

  
 21.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau Karl-Kreuter-Schule in Ganztagsschule 
Vorlage: 20185769 

  
 22.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung der Fußballtore auf dem Bolzplatz in der Weimarer Straße 
Vorlage: 20185770 

  
 23.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Kita-Neubau in der Adolf-Diesterweg-Straße 
Vorlage: 20185766 

  
 24.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sanierung des Harschweges zwischen der Melm und Edigheim 
Vorlage: 20185875 

  
 25.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Tempo 30 Nachts 
Vorlage: 20185917 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ausschuss war beschlussfähig. 



 
Der TOP 18 wurde vorgezogen nach TOP 4 da die Beteiligten einen anderen Termin hatten 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
 
Frau Anja Gilbert verpflichtet Herrn Reiner Wenz als neues Ortsbeiratsmitglied 
  

 
 
 
zu 2 Wahl eines/ einer stellvertretenden Ortsvorstehers/ Ortsvorsteherin 
 
 
Frau Stauder  und Herr Pfrengle bilden den Wahlvorstand. 
Herr Wolfgang Jung wird als einziger Kandidat vorgeschlagen .  
Von 14 Stimmberechtigten stimmen 11 mit „ja“ und 3 enthalten sich. Somit ist Herr Jung ab 
07.06.2018 zum stellvertretenden Ortsvorsteher gewählt. 
Frau Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck nimmt die Vereidigung vor. 
 
  

 
 
 
zu 3 Einwohnerfragestunde 
 
 
Ein Bürger beschwert sich über die Verkehrssituation in Oggersheim, insbesondere in der  
Schillerstraße. 
  

 
 
 
zu 4 Vorstellung der neuen Bezirksbeamten der Polizei 
 
 
Die neuen Bezirksbeamten Frau Aline Sauter und Herrn Veit Wesser stellen sich vor. 
 
 
 
  

 
 
 



zu 5 Vorstellung Queva Park, Teilabschnitt 2 Mauer zur Mannheimer Straße 
 
 
Frau Barbara Bechthold vom Bereich Grünflächen stellt die Planung vor. Die Mauer am Queva Park 
war baufällig und musste ersatzlos abgerissen werden. Das restliche Stück kann nicht ersatzlos abge-
rissen werden weil sich dort ein Mast für die Straßenbahnoberleitung befindet und an der Ecke ein 
paar große Eiben stehen die dann umfallen würden. Es wird mit Sandsteinen gestützt. 
Die FDP beantragt auf dem gesamten Schiller-Radweg die Schilder zu erneuern, da diese sehr verwit-
tert sind. 
  

 
 
 
zu 6 Bericht der Ortsvorsteherin 
 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Bericht von 4-14 zustimmend zur Kenntnis. 
Herr Fischer bittet daran zu denken, dass man die Bleche am Fußgängerweg bei der Instandsetzung 
beschichtet. 
 
Die Verkehrszählung und Geschwindigkeitskontrolle in der Wormser Straße wurde durchgeführt. Es 
liegt noch keine Auswertung vor. 
 
Die Telekom wurde angeschrieben wegen dem Ausbau der Datennetze. Die Telekom hat geantwortet, 
dass es noch in Arbeit ist. 
 
Die Verkehrsrundfahrt am 26.04.18 wurde bei der Verwaltung angefragt, aber auch hier leider noch 
keine Ergebnisse. 
 
Der Ausbau der Bushaltestelle Adolf-Kolping soll barrierefrei ausgebaut werden. Das Land Rheinland-
pfalz hat Zuwendungen zugesagt. Auch die Haltestelle am Friedhof wird umgebaut. 
 
Sachstandsbericht Poller. Ein Zeitfenster kann derzeit nicht genannt werden. Die Angelegenheit ist 
aber in Arbeit. 
  

 
 
 
zu 7 Bericht des Straßensozialarbeiters für den Ortsbezirk Oggersheim 
 
 
Da Herr Krämer an der Sitzung aus beruflichen Gründen nicht teilnehmen kann, wird der TOP auf die 
nächste Sitzung im August verschoben. 
  

 
 
 
zu 8 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Barrierefreier Umbau der ÖPNV Haltestelle „Am Weidenschlag“ 
 
 
Die Haltestelle soll beim nächsten Förderpaket berücksichtigt werden, das voraussichtlich im Frühjahr 



2019 beantragt werden soll. Planungen hierzu werden im Spätherbst vorliegen. 
  

 
 
 
zu 9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Freigabe der Einbahnstraßen für gegenläufigen Radfahrverkehr in  
Oggersheim 

 
 
Es wird stadtweit für bestehende Einbahnstraßen, die bisher nicht für den Radfahrer aus Gegenrich-
tung freigegeben sind, eine erneute Prüfung durchgeführt, 
Die Ortsvorsteher/-innen werden vom Ergebnis unterrichtet, mit der Bitte diese im Ortsbeirat zu erör-
tern, da dann unter Umständen auch bestehende Verkehrsführungen geändert werden müssen. 
  

 
 
 
zu 10 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Errichtung Rad- und Fußweg Mittelpartstraße 
 
 
Wie bei der Bürgerinformationsveranstaltung bereits dargelegt, soll auch der Bereich zwischen dem 
derzeitigen Planungsende und der Buschwegbrücke im Zuge der Maßnahme für Radfahrer und Fuß-
gänger verbessert werden. 
 
  

 
 
 
zu 11 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahme zur Optimierung des Radwegenetzes in Oggersheim 
 
 
Zu 1:  
Eine kurzfristige Prüfung und Umsetzung zur Verbesserung der Radverkehrssituation an der Kreuzung 
Mannheimer Straße/Prälat-Caire-Straße ist nicht möglich, da neben Markierungen voraussichtlich 
auch bauliche Veränderungen in Erwägung gezogen werden müssen. Hierzu ist noch eine verwal-
tungsinterne Abstimmung insbesondere mit der Straßenverkehrsbehörde erforderlich. 
 
Zu 2:  
Um in der Prälat-Caire-Straße eine regelkonforme Radverkehrsanlage herstellen zu können, müssten 
die bestehenden Schrägparkstände in Längsparkstände umgewandelt werden, was insgesamt zu ei-
ner Reduktion der vorhandenen Parkmöglichkeiten führen wird, Deshalb ist hier zwischen den Belan-
gen des Radverkehrs und ruhenden Verkehrs abzuwägen. Sollte seitens des Ortsbeirates eine Abwä-
gung zugunsten des Radverkehrs erfolgen, kann von der Verwaltung eine durchgängige Radverkehrs-
anlage geplant werden, 
Die CDU stellt einen Prüfauftrag an die Verwaltung der von den Grünen unterstützt wird. 
 
Zu 3:  
Eine Radverkehrsanlage in der Wollstraße als Lückenschluss ist im Radverkehrskonzept der Stadt 
enthalten. Eine Umsetzung wäre auch aus Sicht der Verwaltung anzustreben, jedoch ist eine Umset-



zung nicht kurzfristig möglich, da Grundstücksfragen und die Finanzierbarkeit noch ungeklärt sind. 
Die SPD stellt einen Prüfauftrag an die Verwaltung, da die Mobilität immer mehr zunimmt und gute, 
sichere Radwege wichtig sind. 
Außerdem wird nachgefragt, was sich in der Grundstücksfrage ergeben hat. 
  

 
 
 
zu 12 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs in Oggersheim 
 
 
Der Ortsteil Oggersheim ist Bestandteil der regelmäßigen Kontrollen durch die Verkehrsüberwachung. 
Eine intensivere Kontrolle mit den vorhandenen Ressourcen ist nicht möglich. Die Abteilung Verkehrs-
überwachung wird den erhöhten Kontrolldruck beibehalten, in der Hoffnung, dass die Maßnahmen zur 
Einsicht bei dem Geschäftsinhaber führt. 
Die Grünen schlagen vor, dass ein Stadtteilbeamter eingesetzt wird. 
  

 
 
 
zu 13 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Fortführung/Lückenschluss Radwege Prälat-Caire-Straße 
 
 
Dieser TOP wurde bereits unter TOP 11 abgehandelt. 
  

 
 
 
zu 14 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aktualisieren der Schulwegepläne der Oggersheimer (Grund-)schulen 
 
 
Die Verwaltung wird aufgrund des Antrages eine konkrete Überprüfung der für Oggersheim betreffen-
den Schulwegepläne vornehmen. Sollten sich aktuelle Veränderungen ergeben haben, werden diese 
an 4-16 zur entsprechenden Einarbeitung weitergeleitet. 
Der Ortsbeirat wird dann über etwaige Änderungen im Schulwegeplan informiert. 
  

 
 
 
zu 15 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung von Hol- und Bring-Zonen an den Oggersheimer Grundschulen 
 
 
Die Verwaltung wir dies gemeinsam mit den betreffenden Fachstellen prüfen und dem Ortsbeirat hier-
über zu gegebener Zeit berichten. 
Alle Parteien des Ortsbeirates bitten den Prüfauftrag auch auf die Kindertagesstätten auszuweiten. 
  

 



 
 
zu 16 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Straßenarbeiten in der Gaustraße (Abschnitt  
Poststraße/Schießgraben) Oggersheim 

 
 
Die Arbeiten im Abschnitt „Am Schießgraben“ haben sich um ca. 2 Wochen verzögert. Der Abschnitt 
wird Anfang Juni 2018 abgeschlossen und abgenommen sein. 
Die Arbeiten im Bereich der Poststraße bis zur Wallensteinstraße beginnen übergangslos mit dem 
Ende des vorherigen Abschnitts. Die Maßnahme wird voraussichtlich Ende Juni vollumfänglich abge-
schossen sein. 
  

 
 
 
zu 17 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Geschwindigkeitskontrollen in der Wormser Straße 
 
 
Im Zeitraum April bis Mai 2018 wurde  in der Wormser Straße der Blitzer-Anhänger sowohl in der 50 
km/h als auch in der 30 km/h Zone aufgestellt. Dabei wurden in der 50 km/h Zone 10.569 Fahrzeuge 
erfasst, von denen bei 44 Fahrzeugen Geschwindigkeitsverstöße registriert wurden. 
In der 30 km/h Zone wurde bei 128 von 1024 Fahrzeugen ein Geschwindigkeitsverstoß registriert. 
Der Bereich Straßenverkehr wird den Blitzer-Anhänger weiterhin in der Wormser Straße einsetzen, 
sofern entsprechende Aufstellflächen vorhanden sind. 
  

 
 
 
zu 18 Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Sicherheitskonzept für Brennpunkte in Oggersheim 
 
 
Frau Henn wird uns eine schriftliche Ausarbeitung zukommen lassen . Diese wird dann im nächsten 
Ortsbeirat besprochen  

 
 
 
zu 19 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau der Schillerschule zur Ganztagsschule 
 
 
Für die Erweiterung der Schillerschule wurde gleichzeitig mit anderen Schulbauprojekten die Aufnah-
me in das kommunale Investitionsprogramm beantragt, Die Schulverwaltung hat das notwendige 
Raumprogramm mit der ADD festgelegt. Auf dieser Grundlage wurde vom Gebäudemanagement eine 
Machbarkeitsstudie erarbeitet und mit der Schulverwaltung abgestimmt. Für die weiteren Planungen 
ist ein europaweites Vergabeverfahren durchgeführt worden. Die Vergabe der Architektenleistungen 
wurde am 07.05.2018 im BGA genehmigt, die Beauftragung erfolgte am 23.05.2018. Direkt nach der 
Erteilung der Förderzusagen kann mit der Umsetzung der Maßnahmen begonnen werden. 
  



 
 
 
zu 20 Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat 

Baustellenmanagment Stadtteilverbindungsstraße Melm 
 
 
Die Verwaltung hat den Zeitplan für die Stadtteilverbindungsstraße vorgestellt, wie er derzeit planbar 
ist, Es besteht kein Anlass, Verfahrensabläufe zu ändern- wobei die Verwaltung selbstverständlich 
Abläufe ständig überprüft. Vor Überraschungen und Einflüssen von außen ist man allerdings nicht 
sicher. 
  

 
 
 
zu 21 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Ausbau Karl-Kreuter-Schule in Ganztagsschule 
 
 
Der Stadtrat hat am 19.03.2018 dem Antrag zugestimmt aus der Karl-Kreuter-Schule eine Ganztages-
schule zu machen und an die ADD weitergeleitet. Eine Rückmeldung steht noch aus. Das Gebäude-
management konnte daher mit der Planung zur dauerhaften Erweiterung noch nicht beauftragt wer-
den. In den Beratungen für den kommenden Doppelhaushalt wurden bereits Planungsmittel für die 
Erweiterung als auch für Provisorien angedacht. 
  

 
 
 
zu 22 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Entfernung der Fußballtore auf dem Bolzplatz in der Weimarer Straße 
 
 
Das Fundament der Tore war gebrochen und so die Tore nicht mehr fest verankert. Die Fundamente 
werden in der 22. KW erneuert und die Tore wieder eingesetzt. 
  

 
 
 
zu 23 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Kita-Neubau in der Adolf-Diesterweg-Straße 
 
 
Die Entwurfsplanung der KTS Adolf-Diesterweg-Straße wurde abgeschlossen, so dass der Förderan-
trag beim Landesjugendamt gestellt werden konnte. 
Erst nach Genehmigung eines vorzeitigen Maßnahmebeginns kann mit der Ausführungsplanung be-
gonnen werden, Ein konkreter Baubeginn kann deshalb jetzt noch nicht seriös benannt werden. 
Die Fertigstellung der Maßnahme ist für Ende 2019 vorgesehen. 
  

 
 
 



zu 24 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Sanierung des Harschweges zwischen der Melm und Edigheim 

 
 
Die Befestigung des Weges war schon für das Jahr 2013 vorgesehen. Die ADD hat den Antrag abge-
lehnt mit der Begründung, dass es bereits einen vorhandenen und befestigten Weg zwischen der Not-
wende und der Faselwiese gibt, der die Verbindungsfunktion erfüllt. Dieser Weg verläuft westlich des 
Harschweges entlang dem Brückelgraben. 
Da sich aus Sicht der Verwaltung bis heute keine andere Begründung für die Unabweisbarkeit ergibt, 
ist der Sachstand unverändert. 
Es wurden für den Haushalt 2019/2020 erneut Haushaltsmittel angemeldet und gebeten den Radweg 
für das vom Bund geförderte Radwegeprogramm anzumelden. 
Die letzte Überarbeitung der Wegeoberfläche erfolgte um die Jahreswende 2017/2018. 
Vom Ortsbeirat wird darauf hingewiesen, dass die Brücke an der Faselwiese, die dabei überquert wer-
den muss, zu 2/3 zugewuchert, und somit kein sicherer Weg ist. Hier sollte dringend Abhilfe geschaf-
fen werden. 
  

 
 
 
zu 25 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstandsbericht Tempo 30 Nachts 
 
 
Grundlage für die Anordnung von Geschwindigkeitsbegrenzungen aus Lärmschutzgründen ist ein 
lärmtechnisches Gutachten nach der Verkehrslärmschutzverordnung. Als Auslösewert sind 60dB(A) 
nachts (22:00-06:00) für reine und allgemeine Wohngebiete und 62 dB(A) für Mischgebiete anzuset-
zen. 
Im nördlichen Teil der Wormser Straße wurden nachts Werte von 57 bis 58 dB(A) und in der Mann-
heimer Straße westlich Orangeriestraße 57 bis 59 db(A) gemessen. Damit ist aus Sicht von 4-15 keine 
Handlungsmöglichkeit gegeben. 
  

 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

16:40 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Gabriele Rogall-Zelt    
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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